

HISTOIRE D'UN INSIGNE

L'INSIGNE DE LA 5ème DIVISION BLINDEE, DIT DU "PRINCE MURAT"



Pendant l'hiver 1944-1945, alors que la 5ème Division Blindée était engagée dans les Vosges, le lieutenant-colonel Charles MURAT, descendant du Maréchal d'Empire, et commandant le 5ème Bureau de la Division décida, semble-t-il de sa propre initiative et avec la plus grande discrétion, de faire réaliser et d'offrir un insigne au personnel de la 5ème D.B. La commande fut passée par ses soins à un joaillier de la place Vendôme à Paris, et les insignes terminés furent mis à sa disposition en mars.

A cette même époque, nous venons de le voir, la réalisation d'un insigne était à l'étude chez Arthus-Bertrand. Le Prince MURAT l'apprit-il tardivement ? Toujours est-il qu'il ne parla de rien et, après avoir payé ses insignes de ses propres deniers, l'armistice venue, il les emporta dans ses bagages lorsqu'il regagna le Maroc.

Il aurait ultérieurement fait don de quelques exemplaires à la section marocaine de l'amicale divisionnaire (?). En 1976, après son décès, son neveu Louis MURAT offrit le solde de ces insignes à l'Amicale de la 5ème D.B., à la grande stupéfaction des anciens qui les virent pour la première fois, ce n'est qu'à cette date que la lumière a pu être faite de façon précise sur l'origine de cet insigne.

Insigne :

En bronze patiné, argenté et émaillé. Brochant sur une roue d'engrenage de bronze chargée de l'inscription "France d'abord - 5° D.B." en lettres capitales de fort relief, écu émaillé aux couleurs nationales, frappé en pointe d'une étoile chérifienne d'émail vert, reposant sur un sabre et un canon d'argent disposés en sautoir. En chef, heaume d'argent du personnel des chars couronné de sept feuilles de laurier d'émail vert.

Fabrication : Chaumet.

